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15/2012  
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En Alcantarilla, a las diez  horas  y veinte minutos  del día  

veinticinco de octubre de dos mil doce , se reúnen los concejales 

arriba indicados, en el salón de plenos de la Casa Consistorial, 

bajo la presidencia del Alcalde-Presidente D. Lázaro Mellad o 

Sánchez , y en primera convocatoria. Todo ello, al objeto d e 

celebrar sesión ordinaria previamente convocada. 

 

 La Corporación está asistida por mí, la Secretaria , que 

certifico. 

 

 El Pleno se constituye válidamente ya que los conc ejales 

asistentes integran el tercio del número legal de s us miembros y 

asiste el Presidente y la Secretaria. 

 

 El Alcalde declara la sesión pública y abierta y s e procede 

a conocer de los siguientes asuntos incluidos en el  orden del 

día: 

 

Antes del comienzo de la sesión a las diez horas y cuarenta 

y seis minutos, el Sr. Alcalde informa a los miembr os del Pleno 

de que existe una solicitud de un vecino el Sr. Ort ega González 

para intervenir en este Pleno, en relación con la i ndefensión 

del ciudadano y la contaminación en Alcantarilla, l a cual no es 

aceptada por el Sr. Alcalde en virtud de los artícu los 94 y 163 

del Reglamento Orgánico Municipal.  

 

De conformidad con el artículo 97 del ROM el Presid ente 

pregunta si algún Grupo tiene que proponer la inclu sión en el 

orden del día, por razones de urgencia, de algún as unto no 

comprendido en la convocatoria y que no tenga cabid a en el punto 

de ruegos y preguntas . 

 

En primer lugar, el Sr. Alcalde, tomó la palabra pa ra 

manifestar que desea presentar una moción de urgenc ia sobre 

“Aprobar prestación económica complementaria a los empleados del 

Ayuntamiento en situación de incapacidad temporal”.  
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Se sometió a votación la declaración de urgencia de l asunto 

y procedencia del debate y el Pleno por unanimidad de sus 

miembros declara la urgencia y la inclusión en el o rden del día 

de la moción indicada, que queda como punto vigésimo séptimo . 

 

En segundo lugar, el Sr. Alcalde, tomó la palabra p ara 

manifestar que desea presentar una moción de urgenc ia sobre 

“Aprobar la bonificación de la cuota de agua, basur a y 

alcantarillado para el ejercicio 2012.”.  

 

Se sometió a votación la declaración de urgencia de l asunto 

y procedencia del debate y el Pleno por unanimidad de sus 

miembros declara la urgencia y la inclusión en el o rden del día 

de la moción indicada, que queda como punto vigésimo octavo . 

   

1.º- APROBACIÓN SI PROCEDE DEL ACTA DE LA SESIÓN AN TERIOR. 

 
En primer lugar, el Sr. Alcalde pregunta si algún m iembro 

de la Corporación tiene que formular alguna observa ción al acta  

de la sesión anterior, correspondiente al pleno ordinario  

celebrado el día 27 de Septiembre  y distribuido con la 

convocatoria.  

 

No se produce ninguna observación y el acta  de la sesión 

anterior se aprueba  por unanimidad de los miembros del Pleno. 

 

En segundo lugar, el Sr. Alcalde pregunta si algún miembro 

de la Corporación tiene que formular alguna observa ción al acta  

de la sesión anterior, correspondiente al pleno extraordinario  

celebrado el día 8 de Octubre  y distribuido con la convocatoria.  

 

No se produce ninguna observación y el acta  de la sesión 

anterior se aprueba  por unanimidad de los miembros del Pleno. 

 

En tercer lugar, el Sr. Alcalde pregunta si algún m iembro 

de la Corporación tiene que formular alguna observa ción al 
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diario  de la sesión anterior, correspondiente al pleno ordinario  

celebrado el día 27 de Septiembre  y distribuido con la 

convocatoria.  

 

No se produce ninguna observación y el diario  de la sesión 

anterior se aprueba  por unanimidad de los miembros del Pleno. 

 

En cuarto lugar, el Sr. Alcalde presenta para su ap robación 

el diario  de la sesión anterior, correspondiente al pleno 

extraordinario  celebrado el día 8 de Octubre  y distribuido con 

la convocatoria. 

 

No se produce ninguna observación y el diario  de la sesión 

anterior se aprueba  por unanimidad de los miembros del Pleno. 

 

 

2.º- DAR CUENTA DE LAS RESOLUCIONES DE ALCALDÍA. 

 

En cumplimiento de lo establecido en el artículo 42  del 

ROF, doy cuenta de las resoluciones de Alcaldía con secutivamente 

registradas en el Libro Registro de Resoluciones, d esde la 

número 3408 de 21 de Septiembre de 2012  a la 3857 de 22 de 

Octubre  de 2012 , ambas inclusive. 

 

3º.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE PERSONA L PARA 

APROBAR EL NUEVO CONVENIO MARCO CON LA DIRECCIÓN GENERAL DE 

CATASTRO. 

La Sra. Guijarro Carrillo dio cuenta de una propues ta según 

la cual: PRIMERO  en la actualidad el Ayuntamiento de 

Alcantarilla tiene suscrito un Convenio de Colabora ción con la 

Dirección General de Catastro de fecha veintiocho d e Octubre de 

dos mil dos. 

 

El citado Convenio faculta al Ayuntamiento la posib ilidad 

de tramitar los expedientes de orden físico y econó mico, poder 

emitir certificaciones de datos del Padrón y colabo ración en la 

recepción de documentación. 
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SEGUNDO, Teniendo en cuenta los años transcurridos y la 

necesidad de adaptar los trabajos administrativos a  las 

necesidades reales de nuestros vecinos, ha originad o la 

consecuencia de valorar la necesidad de ampliar el Convenio 

actualmente en vigor, para asumir nuevas y más mode rnas 

competencias. 

 

Igualmente se hace necesario actualizar las compete ncias y 

contenidos en base al Real Decreto 417/2006 de 7 de  abril, por 

el que se desarrolla el texto refundido de la Ley d el Catastro 

Inmobiliario. 

 

En ese sentido y en sintonía con la Dirección Gener al del 

Catastro se propone la ampliación del convenio cons istente en la 

realización directa de los cambios de titularidad ( Modelos 

901N), mediante la fórmula de Delegación de Compete ncias, así 

como los modelos de alteraciones de orden físico y jurídico 

(Modelos 902N ), mediante la fórmula de Encomienda de Gestión. 

 

 Este nuevo convenio repercutiría los beneficios de  trabajar 

directamente, mediante la Oficina Virtual del Catas tro, sobre la 

base de datos catastral, originando los cambios dir ectamente en 

dicha base y efectuando el trabajo en tiempo real. 

 

 En la actualidad no es posible trabajar directamen te en las 

citadas bases de datos, estando obligados a confecc ionar 

ficheros bajo los parámetros otorgados por la DGC, con remisión 

periódica a la Gerencia Territorial, para que dicho  trabajo sea 

revisado y aprobado, con los consiguientes retrasos  en la 

tramitación de los expedientes. 

 

 Con el nuevo Convenio, los vecinos se verían clara mente 

beneficiados, al agilizar al máximo sus trámites ad ministrativos 

relativos a las declaraciones catastrales con incid encia en el 

Padrón del Impuesto sobre Bienes Inmuebles y viendo  directamente 

reflejados los citados cambios, ya sean de orden fí sico o 

jurídico, en el Padrón inmediatamente posterior a l a fecha en 
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que se produzcan, evitando con ello las dilaciones y las 

molestias que las mismas puedan ocasionar al vecino  y 

contribuyente del impuesto. 

 

TERCERO, El citado Convenio Marco seria para IBI Urbana y 

Rústica y a la siguiente propuesta se acompañan dos  anexos: 

 
• El anexo 1.2, referente a la tramitación de los 

expedientes de alteraciones de dominio, sería por 

Delegación de Competencias. 

 
• El anexo 2.2, referente a la tramitación de los 

expedientes de alteraciones de orden físico y 

económico, que sería por Encomienda de Gestión. 

 
Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Popular so mete a 

la consideración del Pleno la aprobación de los sig uientes 

acuerdos: 

 
PRIMERO.- Someter al Pleno de la Corporación se autorice al 

Sr. Alcalde-Presidente para la firma del nuevo Conv enio con la 

Dirección General del Catastro con sus anexos. 

 

SEGUNDO.- Dar traslado de estos acuerdos a la Dirección 

General del Catastro, a través de la Gerencia Terri torial de 

Murcia. 

 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Hacienda, Personal y Régimen Interio r del día 19 

de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 20 votos a favor de  los grupos 

municipales P.P., P.S.O.E, C.D.L. e I.U.-Verdes y 1  abstención 

de la Sra. Tristante Lozano por ausencia del salón durante la 

votación del asunto. 
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4º.-  PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE HACIENDA PARA 

APROBAR EXPEDIENTE COLECTIVO DE BAJA DE OBLIGACIONES 

RECONOCIDAS, PENDIENTES DE PAGO, PROCEDENTES DE EJERCICIOS 

CERRADOS. 

La Sra. Guijarro Carrillo dio cuenta de una propues ta según 

la cual visto el expediente tramitado para la aprob ación de 

bajas de Obligaciones Reconocidas de ejercicios cer rados, 

pendientes de pago, correspondientes al periodo 199 1 a 2006.  

 

Visto el informe  de la Intervención  de convenienc ia de 

depurar los saldos de forma que el presupuesto y la  contabilidad 

reflejen la imagen fiel de la realidad presupuestar ia del 

Ayuntamiento. 

 

PROPONGO: 

 

1.- Aprobar expediente colectivo de Baja de Obligac iones 

Reconocidas, pendientes de pago, procedentes de eje rcicios 

cerrados, cuyo importe asciende a 104.359,64 Euros,  

correspondientes a los ejercicios 1991 a 2006 ambos  inclusive, 

siendo el desglose y detalle el que se expresa en e l anexo. 

 

2.- Que por la Intervención se proceda a dicha baja . 

 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Hacienda, Personal y Régimen Interio r del día 19 

de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener unanimidad de los m iembros del 

Pleno. 
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5º.-  PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE HACIENDA SOBRE 

DECLARACIÓN DE NO DISPONIBILIDAD DE CRÉDITOS, DE CO NFORMIDAD CON 

LO DISPUESTO POR EL R.D. LEY 20/2012. 

La Sra. Guijarro Carrillo dio cuenta de una propues ta según 

la cual visto lo dispuesto en el artículo 2 del Rea l Decreto Ley 

20/2012, de MEDIDAS PARA GARANTIZAR LA ESTABILIDAD 

PRESUPUESTARIA Y DE FOMENTO DE LA COMPETITIVIDAD, y 22 de la Ley 

2/2012, de presupuestos generales del estado para e l presente 

ejercicio. 

El apartado 1 del citado artículo 2: “Paga extraord inaria 

del mes de diciembre de 2012 del personal del secto r público” 

establece la obligación de reducir las retribuciones anuales de 

2012  del personal al servicio del sector público, en el  importe 

correspondiente a la paga extraordinaria a percibir  en el mes de 

diciembre. 

El Apartado 4 del citado artículo 2 del Real Decret o-Ley 

20/2012  establece la obligación de: 

 
1.- Inmovilizar, en el presente ejercicio, los créditos  

previstos para el bono de las citadas pagas. 

 

2.- Afectar estos créditos al fin que en el propio artí culo 

se cita (aportaciones a planes de Pensiones o simil ares), sin 

que puedan destinarse a ningún otro objeto, ni en e l presente 

ejercicio, ni en ejercicios futuros. 

 
Por todo lo cual tengo a bien PROPONER AL PLENO MUNICIPAL 

la adopción de los siguientes acuerdos: 

 

1.- DECLARACIÓN DE NO DISPONIBLIDAD DE CRÉDITOS  por los 

importes y aplicaciones presupuestarias indicados e n la relación 

adjunta, y por una suma total de CUATROCIENTOS CUAR ENTA Y DOS 

MIL SETECIENTOS TREINTA euros con ONCE cént. (442.730’11 €) , 

correspondientes a las retribuciones a percibir, po r el personal 

al servicio de este Ayuntamiento, en el mes de Dici embre en 

concepto de retribuciones de paga extraordinaria, a sí como pagas 

adicionales de complemento de destino o equivalente  
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correspondiente a dicho mes, quedando así inmoviliz ados, en el 

presente ejercicio, los créditos previstos para el abono de las 

citadas pagas. 

 

2.-  Afectar estos créditos conforme indica el artículo  2, a 

aportaciones, durante ejercicios futuros, a planes de Pensiones 

o similares, sin que puedan destinarse a ningún otr o objeto. 

 
Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Hacienda, Personal y Régimen Interio r del día 19 

de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 14 votos a favor de  los grupos 

municipales P.P. y C.D.L. y 7 votos en contra de lo s grupos 

municipales P.S.O.E. e I.U.-Verdes. 

 

6º.-  PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE HACIENDA SOBRE 

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITOS. 

La Sra. Guijarro Carrillo dio cuenta de una propues ta según 

la cual obran en la Intervención facturas correspon dientes a 

obligaciones contraídas en ejercicios anteriores, q ue no han 

tenido entrada en el Plan de Pago a Proveedores , a l no cumplir 

los requisitos exigidos en el Real Decreto Ley 4/20 12, todas 

ellas necesarias e indispensables para el normal fu ncionamiento 

de los distintos servicios municipales. 

Considerando necesario y obligado atender las factu ras para 

evitar el perjuicio de los terceros contratantes co n la 

administración y el correlativo enriquecimiento inj usto o sin 

causa de ésta; considerando igualmente que la imput ación de los 

gastos al ejercicio corriente, visto el estado actu al de 

ejecución presupuestaria, no causará perjuicio a la  atención de 

las necesidades del ejercicio; considerando la efec tiva 

prestación de los servicios y suministro de bienes por parte de 

los terceros acreedores, constando factura acredita tiva de cada 
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uno de los gastos debidamente conformada por los re sponsables de 

los distintos órganos gestores del gasto. 

PROPONGO 

Se proceda al RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDI TOS para 

la imputación al presupuesto corriente de los gasto s llevados a 

cabo en ejercicios anteriores, no imputados en su m omento, todo 

ello con arreglo a la relación que se acompaña como  anexo, por 

importe de 327.955,86 €. 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Hacienda, Personal y Régimen Interio r del día 19 

de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 20 votos a favor de  los grupos 

municipales P.P., P.S.O.E y C.D.L. y 1 voto en cont ra del grupo 

municipal I.U.-Verdes. 

 

El Sr. Alcalde informa a los miembros del Pleno que  los 

puntos 7º y 8º del orden del día de la convocatoria  serán 

debatidos conjuntamente aunque se votan por separad o al tratarse 

del mismo asunto. 

 

7º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE EL 

RESTABLECIMIENTO DE LAS LÍNEAS 38 Y 27 Y QUE LOS AL CANTARILLEROS 

PAGUEN POR EL BILLETE DE AUTOBÚS LO MOSMO QUE LOS MURCIANOS. 

La Sra. Martínez Burgos dio cuenta de una propuesta  según la 

cual  debido a la enorme deuda generada desde 1997 por lo s 

incumplimientos por parte del ayuntamiento de Alcan tarilla de 

los compromisos firmados con la empresa Latbús, y p or los 

impagos desde 1997 del ayuntamiento de Alcantarilla  a la empresa 

Latbús, el pasado 1 de enero sufrimos una subida en  el precio 

del billete del autobús de un 41%, pasando de pagar  1,35 euros a 

2,05 euros. Con la aplicación de subidas posteriore s en la 

actualidad los alcantarilleros pagamos 2,20 euros p or viaje, y 
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no tenemos la posibilidad de adquirir bonos multivi ajes que nos 

lo abaraten. 

Igualmente, en los últimos meses se ha generado una  situación 

también de fuere subida en el precio del billete de l autobús en 

el municipio de Murcia. Pero esta situación se ha m odificado en 

la actualidad, habiendo bajado el precio del billet e del autobús 

de Murcia de forma sensible, y pudiendo adquirir lo s viajeros de 

la capital y sus pedanías bonos multiviajes que tod avía se lo 

abaratan más. 

Ello implica que los alcantarilleros nos hemos qued ado siendo 

los murcianos que más caro, y con diferencia, pagam os el billete 

del autobús. Y esto ante la completa pasividad de u n alcalde al 

que no le preocupa lo más mínimo que los ciudadanos  de 

Alcantarilla paguen más o menos, o lo tengan más o menos 

complicado para viajar a la Universidad o a la Arri xaca, como 

queda demostrado por su ausencia de gestiones en se ntido 

contrario. 

Y es que, tras las modificaciones de líneas de auto bús, se viene 

cumpliendo lo que ya previó el PSOE de Alcantarilla , y la 

situación real que ahora se produce es que la línea  78 ha 

supuesto un serio empeoramiento de las condiciones en las que 

nuestros universitarios se desplazan a sus centros de estudios, 

y han eliminado en la práctica el transporte públic o para ir a 

la Arrixaca. 

Por estos motivos el Grupo Municipal Socialista-PSO E, y en su 

nombre el Concejal que firma este escrito, formula la presente 

propuesta a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte los siguientes 

 

ACUERDOS 

1. Realizar las gestiones necesarias para que el preci o del 

billete del autobús que pagamos los alcantarilleros  sea 

similar al que pagan los murcianos de las pedanías que nos 

rodean. 
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2. Realizar las gestiones necesarias para restituir un  

transporte público eficaz y real para desplazarse a  las 

universidades y a la Arrixaca. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Hacienda, Personal y Régime n Interior 

del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 10 votos a favor de  los grupos 

municipales P.S.O.E., I.U.-Verdes y C.D.L. y 11 vot os a favor 

del grupo municipal P.P. 

 

8º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE EL 

ESTABLECIMIENTO DE UN SISTEMA DE BONIFICACIONES AL TRANSPORTE 

URBANO DE ALCANTARILLA. 

El Sr. Álvarez García dio cuenta de una propuesta s egún la cual  

el pasado 1 de enero 2012 la empresa concesionaria del 

transporte urbano en Alcantarilla (LATBUS), suspend ió todas las 

bonificaciones a los usuarios de este servicio bási co para el 

municipio, ante el impago que el gobierno del Parti do Popular en 

el Ayuntamiento de Alcantarilla mantiene con ella.  

 

Tras la supresión del sistema de bonificaciones, un  billete de 

ida y vuelta (Alcantarilla- Murcia – Alcantarilla) le cuesta a 

un vecino 4,40€. Un vecino de Alcantarilla que teng a que 

desplazarse a Murcia y volver cuatro veces al día, en días 

laborales, tendría que gastar un total de 184,80 €/ mes. 

(4X2,20X21). Esto es un disparate para cualquier us uario del 

transporte. 

 

El pasado mes de Septiembre ya solicitamos a este e quipo de 

gobierno que se restituyeran las bonificaciones per didas, y se 

rechazó la propuesta. 
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Ahora podemos comprobar como lo hacen en Murcia y e n 

colaboración con la CARM.: 

 

01/10/2012 

La Comunidad Autónoma y el Ayuntamiento de Murcia e stablecen un 

completo sistema de bonificaciones para el transpor te público  

El billete sencillo para los desplazamientos interu rbanos tendrá 

un precio de 1,5 euros y el urbano de 1,05 euros 

El acuerdo entre ambas instituciones será operativo  a partir del 

8 de octubre y supone la recuperación de los bonos para 

estudiantes y la gratuidad para jubilados y familia s numerosas. 

Se pone en marcha un bono transbordo-estudiante por  valor de 12 

euros con el que se podrán realizar hasta 24 viajes , al igual 

que el transbordo general pero, en este caso, tendr á un precio 

de 15 euros  

La Comunidad Autónoma y el Ayuntamiento de Murcia a lcanzaron un 

acuerdo para establecer un completo sistema de boni ficaciones 

para el transporte público, que supondrá el abarata miento de los 

billetes de pedanías, así como la recuperación de l os bonos para 

estudiantes y el mantenimiento de la gratuidad para  jubilados y 

familias numerosas. 

Los precios de los billetes interurbanos pasarán de  los 2,15 

euros actuales a 1,5 euros, mientras que los billet es urbanos se 

fijan en 1,05 euros. Además, se establecen dos tipo s de bonos 

para transbordos con los que se podrán realizar has ta 24 viajes 

y que costarán 12 euros a estudiantes y 15 euros pa ra el usuario 

general. 

La Comunidad y el Ayuntamiento de Murcia también co nsensuaron un 

bono exclusivamente destinado para universitarios g racias al 

cual podrán tener un número de viajes ilimitados al  mes y que 

tendrá un valor de 22 euros. 

Tras una reunión mantenida esta mañana entre los re sponsables de 

la Consejería de Obras Públicas y Ordenación del Te rritorio y la 
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empresa concesionaria Latbus, se ha determinado que  las nuevas 

tarifas entrarán en vigor el próximo lunes, 8 de oc tubre. 

Jubilados y familias numerosas especiales viajarán gratis  

Por otra parte, el acuerdo alcanzado entre ambas in stituciones 

también contempla el mantenimiento del denominado ‘ Bono 100’, 

por el cual los jubilados podrán viajar de manera g ratuita y sin 

ningún tipo de restricción (tarifa plana) en el tra nsporte 

público por carretera. 

Las familias numerosas continuarán siendo otras de las grandes 

beneficiadas del sistema de bonos, ya que para ella s las 

administraciones establecen dos tipos de bonos: gen eral y 

especial. El primero será de 20 viajes y costará 10  euros. En el 

caso de las especiales, al igual de los jubilados, dispondrán de 

un número ilimitado de viajes gratuitos. 

 

Esto nos demuestra, y ya no sabemos como decirlo, e l desinterés, 

la desidia ó como ustedes quieran calificarlo, de n uestro equipo 

de gobierno hacia un problema de los vecinos de Alc antarilla, 

que una vez más se ven perjudicados y discriminados  por la falta 

de diligencia en resolver los problemas que les acu cian. 

  

Si un vecino nuestro en lugar de subir al autobús e n la calle 

Mayor, lo hace en la avenida del Príncipe, se ahorr a 70 céntimos 

en el viaje a Murcia, por donde pasa la Línea 91 a la altura de 

La Hero. 

  

Esto es un caso, pero lo importante es que establez ca al igual 

que se ha hecho en Murcia, un sistema de bonificaci ones amplio 

para todo tipo de viajeros: 

  

- Pensionistas y Jubilados 

- Estudiantes 

- Familias numerosas 
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En fin, que tengamos el transporte público que mere cemos y 

necesitamos, y no nos veamos como ciudadanos de ter cera con 

respecto a nuestros vecinos de Murcia. 

Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal C entro 

Democrático Liberal hace la siguiente 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

- Que el alcalde, o persona en quien delegue, concier te con 

la máxima urgencia y brevedad una reunión con el Co nsejero 

de Obras Públicas y Transportes, Antonio Sevilla, y  

Latbus, para establecer un sistema bonificaciones a l 

transporte público de Alcantarilla, igual al del 

Ayuntamiento de Murcia. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Hacienda, Personal y Régime n Interior 

del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 10 votos a favor de  los grupos 

municipales C.D.L., I.U.-Verdes y P.S.O.E. y 11 vot os en contra 

del grupo municipal P.P. 

 

9º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE COLOCACI ÓN 

DE LAS CUATRO SEÑAS DE IDENTIDAD DEL ESTADO ESPAÑOL. 

El Sr. Sáez Zapata dio cuenta de una propuesta segú n la 

cual  El GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de 

Alcantarilla tiene como uno de sus objetivos que Alcantarilla 

sea un ejemplo en sus plazas y jardines, para el es parcimiento 

de sus vecinos y que estas se encuentren en las con diciones más 

adecuadas para su aprovechamiento y disfrute.  

La Plaza de España de Alcantarilla de todos conocid a, y que 

se encuentra a la entrada de nuestro pueblo, desde que se 

proyectó y se inauguró se incluyó la colocación de cuatro 
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mástiles para que sirvieran de soporte a nuestras b anderas, la 

municipal, la española, la regional y la bandera eu ropea, en 

dichos mástiles nunca han ondeado ninguna de nuestr as banderas, 

el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de Al cantarilla, 

considera que se deben  de resaltar todas las señas  de identidad 

de nuestro “Estado Español” y si podemos contar con  nuestra 

enseña nacional en la Plaza de Adolfo Suárez, no es  menos cierto 

que nuestras señas de identidad también pueden onde ar en la 

Plaza de España de forma permanente y se desarrolle  su 

colocación como un acto conmemorativo en la celebra ción del día 

de la Constitución. 

Por mejorar el aspecto, la calidad urbana y la mejo ra de la 

calidad de vida de nuestros vecinos , el GRUPO MUNICIPAL CENTRO 

DEMOCRÁTICO LIBERAL hace la siguiente 

 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

o Que en los mástiles existentes en la Plaza de Españ a, se 

coloquen de forma permanente las cuatro señas de id entidad 

del Estado Español 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Hacienda, Personal y Régime n Interior 

del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 19 votos a favor de  los grupos 

municipales C.D.L., P.P. y P.S.O.E. y 2 abstencione s del grupo 

municipal I.U.-Verdes y de la Sra. Martínez Burgos por ausencia 

del salón durante la votación del asunto.  

 

 

 

10º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE 

CUMPLIMIENTO DE LA SENTENCIA Nº 324/2012 DEL JUZGAD O DE LO 

SOCIAL Nº 4. 
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El Sr. Álvarez García  dio cuenta de una propuesta según la cual  

el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL cree que la 

democracia requiere de una participación activa de los 

ciudadanos, creando un tejido democrático de intera cción con los 

cargos electos y sobre todo una supervisión constan te de sus 

actividades que les obliga a rendir cuentas acerca de sus 

acciones y decisiones. 

El pasado día 28 de Septiembre conocimos la sentenc ia nº 

00324/2012 del Juzgado de lo Social nº 4 referente al conflicto 

colectivo de los trabajadores de este Ayuntamiento,  y que Falla 

lo siguiente contra el Ayuntamiento de Alcantarilla : 

“Declaro nula las modificaciones sustanciales de la s condiciones 

de trabajo adoptadas por Acuerdo del Pleno de la Co rporación 

demandada celebrado el 29/09/2011, y condeno al org anismo 

demandado a estar y pasar por el anterior pronuncia miento con 

los efectos inherentes al mismo”. 

En resumen, y según lo explica muy bien la Juez en sus 

fundamentos de derecho, concretamente en el Tercero , y lo impone 

el Artículo 103 de nuestra Constitución: 

“La modificación de condiciones de trabajo establec idas en 

convenios colectivos sólo puede producirse por ACUE RDO entre 

empresa y trabajadores, ó en caso de discrepancia, por los 

procedimientos previstos en el mismo precepto para la resolución 

del conflicto”. 

La sentencia considera PROBADO que no hubo negociac ión, sino 

unilateralidad. 

Y durante el debate de la propuesta, desde nuestro grupo 

municipal, y según consta en el propio Diario de se siones del 

29/09/2011 ya se lo indicamos: 

“Solicitamos del mismo modo que se retire esta prop uesta, sino 

hasta que por lo menos se haya negociado con los si ndicatos”, 

 

A lo que la Sra. Guijarro, contestó con muy poco re speto hacia 

los sindicatos: 

“SRA. GUIJARRO CARRILLO: Gracias Sr. Alcalde, bien,  parece ser 

que por las exposiciones realizadas por parte de lo s tres grupos 

de la oposición siguen la misma línea que no es otr a que la de y 
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permitirme la expresión la de subirse al carro de l os 

sindicatos. Básicamente, básicamente, básicamente l as 

exposiciones de los tres grupos municipales han ver sado en que 

este grupo municipal no se ha sentado con los sindi catos y que 

estas medidas deben de ser retiradas porque no se h an `negociao´ 

y un argumento muy fácil, rebájense ustedes primero  el sueldo y 

después hablemos del resto de la plantilla. Yo... 

 

Y acabamos diciéndole lo que ahora una Juez ha veni do a Fallar: 

SR. ÁLVAREZ GARCÍA: “Y por terminar, no darle no da rle muchas 

vueltas a este tema porque lógicamente esto es nece sario, es 

necesario el hacer recortes pero es necesario hacer lo de acuerdo 

a una negociación pactada con los sindicatos con lo s sindicatos 

de este Ayuntamiento, llegar a acuerdos en donde se  pueda decir 

que todos estamos dispuestos a cambiar las extraord inarias por 

más horas de vacaciones o cualquier cosa así, pero tiene que ser 

aceptado por todos. No pueden ser impuestos estos r ecortes tanto 

de sueldos como de derechos”. 

Y aunque suponemos que el equipo de gobierno del Pa rtido Popular 

en lugar de pedir disculpas por esta acción arbitra ria, habrá 

recurrido la sentencia, nosotros, creemos que es só lo una forma 

de ganar tiempo, porque este Fallo tiene poco que d iscutir, al 

menos así lo establecen el Tribunal Supremo y nuest ra Carta 

Magna.  

Y ya un Juez anula el vergonzoso acuerdo plenario, deja como 

estaba el convenio, y por lo tanto, afecta a todos los 

trabajadores, ya sean funcionarios –que también lo habían 

recurrido por la vía contencioso administrativa- ó laborales, es 

por lo que en beneficio de todos, tanto para este A yuntamiento 

como para los Trabajadores, y antes de que a este A yuntamiento 

le cueste más DINERO, VERGÜENZA Y DISGUSTOS, el Gru po Municipal 

Centro Democrático Liberal  hace la siguiente  

PROPUESTA DE ACUERDO:  

Que por parte del equipo de gobierno se actúe de oficio , y 

se calcule cuanto hay que pagar a todos y cada uno de los 

trabajadores, funcionarios y laborales, incluidos l os ya 
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jubilados, por todos los recortes sufridos durante este tiempo y 

se realice el abono del mismo, a la mayor brevedad posible.   

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Hacienda, Personal y Régime n Interior 

del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 10 votos a favor de  los grupos 

municipales C.D.L., P.S.O.E. e I.U.-Verdes y 11 vot os en contra 

del grupo municipal P.P. 

 

11º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE LA 

SUSPENSIÓN DE LOS 350€ POR ASISTENCIA, DE LOS TENIE NTES DE 

ALCALDE A LA COMISIÓN DE GOBIERNO DEL PASADO 30 DE MAYO DE 2012. 

El Sr. Álvarez García  dio cuenta de una propuesta según la cual  

el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de Al cantarilla 

tiene como uno de sus objetivos el acercar la infor mación a los 

ciudadanos, que son los verdaderos protagonistas en  una 

democracia que se precie, por lo que considera que el 

Ayuntamiento debe de dar toda la información a los vecinos por 

medio de los cauces más adecuados, buscando la mayo r 

transparencia de las decisiones del Equipo de Gobie rno y 

rindiendo cuentas en los plenos de este Ayuntamient o. 

En el pasado pleno de 23 de febrero de 2012, el GRU PO MUNICIPAL 

CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de Alcantarilla, present aba una 

moción, pidiendo la modificación de las Resolucione s de Alcaldía 

nº 3466/2011 y nº 3468/2011, para que se reduzca el  número de 

Tenientes de Alcalde y el número de Juntas de Gobie rno, moción 

que como viene siendo habitual se desestima al obte ner 11 en 

contra y 10 a favor. 

 

Con el devenir de los acontecimientos el tiempo nos  ha dado la 

razón y le digo “lamentablemente” y le repito “lame ntablemente” 

por que los hechos son como son y si usted nos decí a según esta 
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reflejado en el diario de sesiones “le puedo decir que no hay 

Comisión de Gobierno que está por debajo de las dos  horas de 

duración, le puedo decir que la Sra. Secretaria, la  Sra. 

Secretaria da fe de eso que son los estrictos acuer dos que se 

adoptan y en cuyo debate ella no participa, pero le  puedo decir 

que no hay comisión que dure tampoco como ustedes d icen, se lo 

puedo asegurar, muy rara vez, pero es que en cualqu ier caso, en 

cualquier caso lo que ustedes deben de observar no es tanto el 

tiempo de duración de un Pleno, no es tanto el tiem po de 

duración de una Comisión de Gobierno, no es tanto e l tiempo de 

duración de una Comisión Informativa, sino como la 

responsabilidad que se está ejerciendo en ese momen to, no solo 

la que se está ejerciendo, sino la que se está adqu iriendo, 

porque votando a favor, a favor de una propuesta se  adquiere 

responsabilidad penal, responsabilidad civil, respo nsabilidad 

administrativa, responsabilidad patrimonial, por su puesto 

responsabilidad política, no se mide tanto la respo nsabilidad en 

el tiempo en el que se despliega sino por las conse cuencias que 

pudiera tener y eso es lo que se ve, insisto, insis to y reitero”   

La realidad, es la que es y tiene pocas justificaci ones y sin 

acritud, usted no se atiene a la verdad, ya que en la Comisión 

de Gobierno que tuvo lugar el pasado 30 de mayo, qu e según 

consta en el acta oficial de la misma duró 25 minut os, tenía 

como único objeto la aprobación del pago de tres su bvenciones de 

292,50 euros a la Asociación Ornitológica Silvestri sta Virgen de 

la Salud, y como todo el mundo sabe costó a las arc as 

municipales 1.750 euros, 350 euros por cada uno de los 

concejales no liberados. 
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En el diario de la sesión extraordinaria celebrada por el pleno 

de la corporación municipal, del día 11 julio de 20 11, en el  

punto décimo del orden del día decía:  

Dar cuenta de las resoluciones de Alcaldía respecto  a miembros y 

delegaciones de la Junta de Gobierno Local, nombram ientos de 

Tenientes de Alcalde, delegaciones conferidas, form ación de la 

mesa de contratación que debe de asistir al Alcalde . 

Nos dice: En materia de subvenciones y entidades sin ánimo 

de lucro y empresas privadas los concejales con del egación 

genérica podrán autorizar y disponer gastos dentro de su 

ámbito orgánico y funcional hasta un importe máximo  de 601 

euros. Así mismo se delegan en estos concejales las  

facultad de resolver los recursos de reposición que  se 

interpongan contra las resolución que dicten por 

delegación;...  

Ante la resolución de Alcaldía, la Comisión de Gobi erno que tuvo 

lugar el pasado 30 de mayo, que según consta en el acta oficial, 

tenía como único punto del orden del día, la aproba ción del pago 

de tres subvenciones de 292,50 euros a la Asociació n 

Ornitológica Silvestrista Virgen de la Salud y sien do las 

subvenciones inferiores al importe máximo de 601 eu ros, como se 

estableció en la resolución de Alcaldía número 3.46 7/2.011, y 

numero 3.468/2.011 de 1 de julio,  el GRUPO MUNICIP AL CENTRO 

DEMOCRÁTICO LIBERAL de Alcantarilla, pide que se su spenda los 

350 euros por asistencia de los tenientes de alcald ía a la 

Comisión de Gobierno del pasado 30 de mayo.  

 

Y reiterando las palabras del Ilustrísimo Sr. Alcal de basadas en 

“la  responsabilidad que se está ejerciendo en ese momento, sino 

la que se está adquiriendo, porque votando a favor de una 

propuesta se adquiere responsabilidad penal, respon sabilidad 

civil, responsabilidad administrativa, responsabili dad 

patrimonial, y por supuesto responsabilidad polític a, no medimos 

la responsabilidad en el tiempo en el que se despli ega sino por 

las consecuencias que pudiera tener ”. 
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Por lo anteriormente expuesto y observando los PRIN CIPIOS DEL 

CÓDIGO DEL BUEN GOBIERNO LOCAL aprobados por esta C orporación y 

como aseguró Lázaro Mellado en su discurso de inves tidura,  “ que  

la legislatura que empieza se sustenta  en tres cla ves: 

transparencia , claridad  y honestidad”  el GRUPO MUNICIPAL CENTRO 

DEMOCRÁTICO LIBERAL de Alcantarilla hace la siguien te  

 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

o Que se suspendan los 350 euros por asistencia de lo s 

tenientes de alcaldía a la Comisión de Gobierno del  pasado 

30 de mayo.  

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Hacienda, Personal y Régime n Interior 

del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 3 votos a favor del  grupo 

municipal C.D.L., 11 votos en contra del grupo muni cipal P.P. y 

7 abstenciones de los grupos municipales P.S.O.E. e  I.U.-Verdes.  

 

12º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE ACCESO 

LIBRE A DETERMINADAS INSTALACIONES DEPORTIVAS. 

El Sr. Candel Soto dio cuenta de una propuesta segú n la cual  una 

de las demandas de los jóvenes de Alcantarilla que se dirigen al 

partido Socialista es que se pueda acceder a espaci os e 

instalaciones deportivas libremente y poder hacer d eporte, jugar 

y divertirse de una manera sana y provechosa. 

Un grupo de jóvenes alcantarilleros ha recogido cie ntos de 

firmas para respaldar esta moción, para conseguir h acer deporte 

libremente, algo a lo que tienen derecho. Considera n, además, 

que las instalaciones se han construido con los imp uestos de 

todos los vecinos de Alcantarilla. 
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Pero en nuestra localidad no es fácil esta circunst ancia. Los 

niños y adolescentes que quieren jugar un partido e ntre ellos 

sólo pueden acceder libremente a la pista existente  en el barrio 

de Florentino Gómez.  

Tienen que saltar la valla del Colegio Jacinto Bena vente, la del 

Colegio Jara Carrillo o las de otros centros educat ivos. 

Si la Concejalía de Deportes debe promocionar la pr áctica de 

actividad física y deportiva entre nuestros vecinos , mucho más 

si hablamos de niños y niñas desde unos 8-9 años ha sta los 20, 

aproximadamente. 

Creo que estaremos de acuerdo en que esas edades so n claves para 

el desarrollo de una persona, clave para fijar hábi tos 

saludables, clave para utilizar constructivamente e l tiempo 

libre, clave para alejarlos de las peligrosas droga dicciones. 

También es fácil entender que estas jóvenes persona s no tienen 

un potencial económico que les permita alquilar un campo de 

fútbol o un pabellón deportivo. 

Sería, para ellos y para otras gentes, muy importan te conseguir 

que algunas de esas instalaciones puedan ser de acc eso libre y 

seguras. 

Asimismo, practicar descuentos a los jóvenes que qu ieran 

utilizar un pabellón deportivo, podría ser un incen tivo para 

atraerlos al mundo del deporte. 

 

Por todo lo cual el Grupo Municipal Socialista-PSOE  y en su 

nombre el concejal que firma este escrito, formula la siguiente 

MOCIÓN a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte el siguiente 

 

ACUERDO:  

1.  Instar a la Concejalía de Deportes a que habilite 

instalaciones deportivas de acceso libre y seguras,  para 

el uso y disfrute de todos los alcantarilleros, per o en 

especial para los jóvenes. 
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2.  Instar a la Concejalía de Deportes a que haga descu entos a 

determinadas franjas de edad (jóvenes) para su acce so a 

instalaciones más convencionales, como pueden ser l os 

pabellones deportivos. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E, C.D.L. e I.U.-Verdes, 11 votos  en contra 

del grupo municipal P.P. y 1 abstención de la Sra. Martínez 

Burgos por ausencia del salón durante la votación d el asunto. 

 

13º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE 

UTILIZACIÓN DE LOS ESPACIOS DEPORTIVOS EXCLUSIVAMENTE PARA USO 

DEPORTIVO. 

El Sr. Candel Soto dio cuenta de una propuesta segú n la cual  el 

Ayuntamiento de Alcantarilla ha organizado la “I Mu estra de 

Oficios Artesanos en Alcantarilla”, organizada por CREA y por la 

Concejalía de Comercio desde el día 11 de octubre. 

En sí misma esta noticia no es mala, pero sí es más  discutible 

la ubicación de este evento. 

El motivo de esta moción es que este acontecimiento  se va a 

desarrollar en una instalación deportiva, en el Pab ellón José 

Antonio Abellán, más conocido como pabellón de Camp oamor, que se 

cierra para la práctica deportiva desde el día 10 d e octubre. 

No es la primera vez que se perjudican manifiestame nte los 

intereses de los usuarios de las instalaciones depo rtivas para 

otros menesteres. Ya presentamos mociones de este e stilo en el 

año 2008 por la utilización de los pabellones Magri tas y Jara 

Carrillo para actuaciones dentro de las fiestas de mayo. 
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Consideramos que se lesionan los intereses del cole gio Campoamor 

y, principalmente de sus alumnos y alumnas, que no puede 

desarrollar las clases de Educación Física en el pa bellón.  

Consideramos que se lesionan los intereses del Club  Jairis de 

baloncesto y de sus numerosos jugadores y jugadoras , cuando se 

deja a diversos equipos sin horas de entrenamiento y/o juego. 

Creemos que dicho acontecimiento puede ser organiza do en otro 

lugar, y que no entre en conflicto con los deportis tas de 

Alcantarilla. De hecho se han organizado eventos en  la Plaza 

Adolfo Suárez o en Cayitas. 

¿Por qué no se ha hecho esto?, ¿por qué se perjudic a el 

funcionamiento del colegio y del club? 

Si tenemos en cuenta que a los clubes deportivos se  les ayuda 

con 0 € y que se les adeudan cantidades muy importa ntes; si 

además de conseguir sobrevivir como se puede en los  tiempos que 

corren, se les obliga a dejar la instalación que ut ilizan 

habitualmente, queda de manifiesto la falta de sens ibilidad de 

este Ayuntamiento y de la concejalía de Deportes. S i no se puede 

beneficiar a los clubes deportivos, al menos que no  se les 

perjudique. 

 

Además, suponemos que la pista del pabellón Campoam or estará 

protegida y que se tienen en cuenta las condiciones  de seguridad 

exigibles para evacuación en caso de emergencia. 

Por tanto, creemos firmemente que su uso debe limit arse al 

ámbito estrictamente deportivo. 

 

Por todo lo cual el Grupo Municipal Socialista-PSOE  y en su 

nombre el concejal que firma este escrito, formula la siguiente 

MOCIÓN a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte el siguiente 

 

ACUERDO:  
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3.  No utilizar las instalaciones deportivas de nuestra  

localidad, y en especial los pabellones deportivos,  para 

celebración de eventos diferentes a los meramente 

deportivos que es la actividad y el fin para el que  fueron 

diseñadas. 

4. Que la concejalía de Deportes consulte con los club es y el 

colegio cualquier cambio en su normal funcionamient o y no 

perjudique su quehacer diario ni a sus alumnos y 

deportistas.  

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 7 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E. e I.U.-Verdes, 11 votos en con tra del grupo 

municipal P.P. y 3 abstenciones del grupo municipal  C.D.L. 

 

14º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE LA MEMORIA 

DE D. MARIANO BALLESTER. 

El Sr. Hernández Pérez dio cuenta de una propuesta según la 

cual  el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de 

Alcantarilla tiene como uno de sus objetivos, que e n 

Alcantarilla, el nombre de sus calles, plazas y jar dines, sirvan 

para el ejemplo y reconocimiento de los valores hum anos, 

sociales y culturales de los nombres que llevan. 

 

En la calle Eras nº 7, fue el lugar en el 1916 dond e 

nacería el pintor Mariano Ballester Navarro 

 

La pintura de Mariano Ballester es variada, coloris ta y en 

continua evolución. Las transiciones de su obra est uvieron 

condicionadas tanto por las ciudades en las que viv ió (Madrid, 

París y Murcia) como por su interés en experimentar  con 
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técnicas, estilos o temas diversos, e incluso sopor tes bien 

diferentes, destacando como escultor o ceramista y,  

especialmente, como grabador (especialidad en la qu e obtuvo el 

Premio Nacional en 1955). 

Siguió a los clásicos durante su periodo madrileño,  dando un 

salto hacia los expresionistas como consecuencia de  su estancia 

en París, para finalmente entrar en su fase más din ámica y 

vanguardista al regresar a España, formando con Cés ar Arias y 

Ceferino Moreno el grupo “Puente Nuevo” un homenaje  al grupo 

expresionista alemán conocido como «Die Brücke» que  pretendía 

liberarse de la pintura murciana y española que se realizaba 

hasta el momento. Ballester, en su investigación y 

experimentación, creó un lenguaje más expresivo y d irecto, que 

ya no estaba sujeto a los cánones tradicionales uti lizados. La 

técnica utilizada por el pintor de Alcantarilla fue  calificada 

como anti-Impresionista, en un esfuerzo por recuper ar la figura. 

En 1977 fue nombrado director del Museo de la Huert a de 

Alcantarilla, parte de su obra la podemos contempla r en la 

galería de retratos del Ayuntamiento, que regaló. 

Son múltiples las actividades artísticas que recuer dan la 

obra del pintor Mariano Ballester y nos encontramos  

recientemente los  homenajes entre ellos,   el del Museo 

Gaya que conmemoró el veinticinco aniversario de su  

muerte, exposiciones retrospectivas con Antonio Cam pillo 

con el titulo “Dos maestros del dibujo”, o la expos ición 

celebrada en el Museo Salzillo con el titulo de «Lo s 

nazarenos de Mariano Ballester»  no pudiendo olvida r el 

cartel anunciador de las Fiestas de Primavera de Mu rcia en 

el pasado año, en la que se eligió para ilustrar di cho 

cartel un boceto del artista de Alcantarilla Marian o 

Ballester, donde el Alcalde de Murcia, Miguel Ángel  Cámara 

destacó que la obra elegida y su posterior tratamie nto 

«muestra el alma de Murcia, esa Murcia de la primav era y 

de los colores» 

El GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de 

Alcantarilla, tiene el convencimiento de que un hij o de 

Alcantarilla como Mariano Ballester Navarro, es mer ecedor de 
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recordar su memoria y su obra, en gratitud de sus v ecinos, por 

lo que propone al pleno la siguiente: 

 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

Por la defensa de la prioridad al desarrollo del ta lento de cada 

persona: 

- Que se coloque una placa conmemorativa en la calle y número 

en que nació Mariano Ballester Navarro. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 3 votos a favor del  grupo 

municipal C.D.L., 11 votos en contra del grupo muni cipal P.P. y 

7 abstenciones de los grupos municipales P.S.O.E. e  I.U.-Verdes. 

 

15º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE VIVIENDA  

JOVEN EN ALQUILER. 

El Sr. Álvarez García dio cuenta de una propuesta s egún la cual  

uno de los rasgos más preocupantes de la crisis eco nómica que 

sufre nuestro país es sin duda la tasa de desempleo  entre los 

jóvenes, muy por encima de la que se registra en pa íses de 

nuestro entorno. 

En este contexto, el acceso a la vivienda y a una e mancipación 

digna se ha convertido en objetivo casi imposible p ara muchos 

jóvenes. 

De forma paralela, la crisis ha traído también cons igo que 

exista actualmente un enorme parque de viviendas va cías. 

Mientras, el mercado de la vivienda en alquiler en España 

(aproximadamente el 11,5% de las viviendas principa les) sigue 
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siendo muy reducido en comparación con otros países  europeos 

como Alemania y Francia (supera el 40 %). 

Es por ello que se hace necesario apostar por polít icas de apoyo 

a la vivienda de alquiler para dar salida al stock acumulado, 

facilitando con ello no solo el acceso a la emancip ación, sino 

también los ingresos de los pequeños propietarios y , por 

descontado, la movilidad y oportunidades laborales.  

Pero, para fomentar el acceso a la vivienda de alqu iler y el 

incremento tanto del parque público como privado, e s necesario 

que la administración pública apueste por ofrecer u na serie de 

incentivos a los propietarios de viviendas vacías y  que se 

adecue el precio del alquiler respecto a los de com pra. 

En consonancia, resulta igualmente imprescindible u na nueva 

concepción de los planes de vivienda protegida, exc esivamente 

orientados al régimen de compra. 

En esta línea, se han puesto en marcha distintos se rvicios, 

directorios o bolsas destinados a facilitar el acce so a la 

vivienda a jóvenes en régimen de alquiler. 

En nuestra Región, es el caso de la Red Regional de  Oficinas de 

Vivienda Joven de la CARM, que ofrece tanto servici o de 

información y asesoramiento como una bolsa de vivie nda joven en 

alquiler, que se presta específicamente solo desde las oficinas 

de Murcia y Cartagena. 

Municipios como Cartagena, que alberga una importan te comunidad 

universitaria, han potenciado el mercado del alquil er de 

vivienda joven a través de servicios apoyados en pl ataformas 

online como “Comparte piso”, destinado a poner en c ontacto a 

jóvenes estudiantes o trabajadores para compartir a lojamiento, 

incluyendo bolsas de viviendas en alquiler. 

Por su parte, la bolsa de alojamiento que se ofrece  a través del 

Sistema de Acceso a Bases de Información Organizada  (SABIO) de 

la Universidad de Murcia, y que ofrece a los estudi antes tanto 

ofertas de alquiler como para compartir piso no ofr ece 

resultados para viviendas ubicadas en municipios co mo 

Alcantarilla. Por su parte, la unidad de asesoramie nto jurídico 
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de la Universidad, el SAOP, incluye el servicio de vivienda del 

Ayuntamiento de Murcia, pero no el de Alcantarilla.  

En realidad, el Ayuntamiento de Alcantarilla no ofr ece 

información, ni asesoramiento, por ejemplo, sobre d istintas 

ayudas para la compra, alquiler o rehabilitación de  viviendas, 

así como sobre los contratos de alquiler, ni gestio na 

directamente un directorio de viviendas de alquiler  o para 

compartir que puedan estar a disposición de jóvenes  y 

estudiantes a precios asequibles. 

Lo único que nos dice a través de la web municipal es: 

Alcantarilla, es eminentemente, un municipio joven,  

probablemente de los más jóvenes de la provincia. D e los 36.801 

habitantes de nuestra localidad, 10.000 tienen entr e 15 y 30 

años. Este hecho determina que las políticas de juv entud sean 

necesarias y muy importantes. 

 

Dentro del apartado de Programas, el Asociacionismo  juvenil y 

los distintos programas de actividades tienen una i mportancia 

capital, complementados con un programa de servicio s variados 

adaptados a las necesidades de nuestros jóvenes: el  bonobús de 

estudiantes, el Centro Local de empleo Juvenil, viv iendas para 

jóvenes, los intercambios con Europa y otros de car ácter 

puntual.  

De este modo, nuestro municipio pierde una oportuni dad 

importante de atraer estudiantes que podrían decidi rse por vivir 

en Alcantarilla, dada la cercanía del Campus, si se  les 

ofreciera un directorio de viviendas para alquilar y para 

compartir, y se garantizaran precios accesibles. 

 

Por lo que el Grupo Municipal Centro Democrático Liberal  hace la 

siguiente 

PROPUESTA DE ACUERDO: 
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1.- El Ayuntamiento de Alcantarilla, a través de su  Concejalía 

de Juventud, llevará a cabo las actuaciones necesar ias, en 

colaboración con la Comunidad Autónoma de la Región  de Murcia y 

la Universidad de Murcia, para poner en marcha una bolsa de 

vivienda joven en alquiler para jóvenes de entre 18  y 31 años a 

precios asequibles. Este servicio incluirá, de form a gratuita, 

un buscador online de pisos en alquiler y para comp artir, 

destinado tanto a estudiantes como a trabajadores. 

2.- Asimismo, el Ayuntamiento garantizará que los p recios de las 

viviendas que se oferten en dicha bolsa sean asequi bles, 

estableciendo precios máximos en función de distint os baremos 

que afecten a la vivienda: metros cuadrados, zona d onde se 

ubica, etc. 

A cambio, se aportarán incentivos a los propietario s dirigidos a 

aumentar la seguridad en el cumplimiento del contra to, tales 

como seguros para posibles daños o para asegurar el  cobro de la 

renta. 

3.- En la misma línea, este Ayuntamiento se comprom ete a que de 

realizarse promociones de vivienda protegida (VPO) destinadas a 

jóvenes que se construyan en el municipio se orient en hacia el 

mercado del alquiler en lugar de a la compra. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, pro cede a la 

votación de la propuesta trascrita, obteniendo 10 v otos a favor 

de los grupos municipales C.D.L., P.S.O.E. e I.U.-V erdes y 10 

votos en contra del grupo municipal P.P.  

 

A continuación se procede a una segunda votación ob teniendo 

el mismo resultado que el anterior, por lo que deci de el voto de 

calidad del Sr. Presidente según el art. 119 del Re glamento 

Orgánico Municipal. 
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NO se APRUEBA la propuesta trascrita al obtener 10 votos a 

favor de los grupos municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes y 

11 votos en contra del grupo municipal P.P. 

 

16º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE LA 

INSTALACIÓN DE ORNAMENTOS ESCULTÓRICOS O ARQUITECTÓNICOS EN LAS 

ROTONDAS CON MOTIVOS ALEGÓRICOS A NUESTRAS SEÑAS DE IDENTIDAD. 

El Sr. Hernández Pérez dio cuenta de una propuesta según la 

cual  el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL de 

Alcantarilla tiene como uno de sus objetivos que Alcantarilla 

sea un ejemplo en sus espacios públicos, con alegor ías a sus 

señas de identidad.   

 

Con el plan de renovación que han tenido todos los accesos 

de Alcantarilla desde Avenida de Murcia, Avenida Pr íncipe, nueva 

Avenida Perimetral, Carretera de Barqueros, Mula  y  Jabalí Nuevo 

y con dicha renovación, la aparición de unas diez y  siete 

rotondas que han cambiado la fisonomía de nuestras avenidas y 

entradas a la población, estas nos han proporcionad o un espacio 

que bien puede utilizarse para iniciar un proyecto de 

reforzamiento de nuestra identidad ya que debemos d e estar 

orgullosos de nuestras señas de identidad, de nuest ro pasado y 

sentirnos orgullosos de ello. 

 

Alcantarilla, siempre ha estado ligada a su huerta,  a sus 

acequias, a su rueda, a su museo, en nuestro pueblo  se 

estableció la primera empresa dedicada a la industr ia conservera 

en la Región de Murcia (Fabrica de Don Juan Estévez ), a nuestro 

ferrocarril que permitió un desarrollo industrial e n los finales 

del siglo XIX y hasta bien entrado el siglo XX en e l que el 

ferrocarril tenía unas líneas de servicio que entra ban en las 

distintas fabricas (Cobarro, Galindo, López, Melgar , Precioso). 

Por ello el  GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIB ERAL de 

Alcantarilla, cree necesario que las distintas roto ndas que 

actualmente componen nuestros accesos sean acondici onadas para 



                                                                                                                                                                                                  15/ 33 

la instalación de ornamentos escultóricos o arquite ctónicos con 

motivos alegóricos a nuestras señas de identidad re lacionadas 

con la huerta, el agua, el museo, la rueda, la indu stria, el 

ferrocarril etc. 

 

Por lo que el Grupo Municipal Centro Democrático Liberal  

hace la siguiente 

PROPUESTA DE ACUERDO: 

 

Para que las distintas rotondas de Alcantarilla se 

acondicionen con alegorías a nuestras señas de iden tidad: 

 

o Que las rotondas que actualmente componen nuestros 

accesos, sean acondicionadas y se instalen en ellas  

ornamentos escultóricos ó arquitectónicos con motiv os 

alegóricos a nuestras señas de identidad relacionad as con 

la huerta, el agua, el museo, la rueda, la industri a, el 

ferrocarril, la base aérea,  etc. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 3 votos a favor del  grupo 

municipal C.D.L., 11 votos en contra del grupo muni cipal P.P. y 

7 abstenciones de los grupos municipales P.S.O.E. e  I.U.-Verdes. 

 

17º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL I.U.-VERDES CONTRA LO S 

RECORTES EN EDUCACIÓN Y EL ANTEPROYECTO DE LEY ORGÁNICA PARA LA 

MEJORA DE LA CALIDAD EDUCATIVA (LOMCE). 

La Sra. Pina Rojo  dio cuenta de una propuesta según la cual  los 

Presupuestos Generales del Estado para el 2013 reco rtan 

nuevamente el presupuesto destinado a educación, mu y por encima 
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de la que sufrirán los otros Ministerios (un 64% su perior 

respecto del 8,9% de recorte medio), tras haber apl icado 

sucesivos recortes en los tres últimos años. Lo que  ya había 

situado a nuestro país por debajo de la media de la  OCDE en 

inversión educativa.  

 

Desde la llegada del Gobierno del PP, se han recort ado 5.212 

millones de euros en Educación: 487 millones en dic iembre por el 

acuerdo de no disponibilidad, 663 millones menos en  los 

presupuestos de 2012, 3.736 millones por el Real De creto Ley 

14/2012 de medidas de racionalización del gasto púb lico en el 

ámbito educativo y 326 millones de menos en los pre supuestos 

2013. Se recorta en becas y ayudas al estudio (50 m illones), en 

los programas de Compensatoria (un 68.5%), en los p rogramas en 

Universidad (un 18,2%) y el 14,4% en la investigaci ón 

científica, I+D+i. El programa Erasmus se recorta d e 41 millones 

a 15 millones y los de atención al alumnado con nec esidades 

especiales han desaparecido. Todos estos recortes h an ahondado 

en la política de deterioro de la educación pública , tanto en el 

desarrollo de las enseñanzas como en las políticas de personal 

(merma retributiva, precarización de condiciones la borales del 

profesorado, cerca de 100.000 docentes menos, más h oras de clase 

y más estudiantes por aula; menos becas y más tasas  en etapas no 

obligatorias y en servicios esenciales, como el com edor o el 

transporte escolar). 

 

Si a finales de 2012 la inversión pública educativa  en España 

habrá descendido en casi 8.000 millones de euros, e l gasto 

público educativo en 2015 se situará en torno al 3, 9%, lo que 

supondrá volver a los años 80 y nos situará a la co la de la OCDE 

y la Unión Europea. Lo cual revela la pérdida de im portancia de 

la educación en el conjunto de las políticas públic as, 

especialmente desde que gobierna el Partido Popular .  

 

Estos recortes se quieren justificar ideológicament e mediante el 

Anteproyecto de Ley orgánica para la mejora de la c alidad 

educativa (LOMCE), presentado recientemente por el Ministro Wert 
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para su aprobación parlamentaria. Este Anteproyecto  de Ley 

orgánica es una reforma regresiva, clasista, excluy ente y 

segregadora, que atenta contra el derecho a una edu cación de 

calidad en condiciones de  igualdad y supone una vu elta al 

sistema de enseñanza franquista. 

 

Se ha hecho sin un diagnóstico previo riguroso. Los  escasos 

motivos que se declaran sólo se apoyan en prejuicio s o ideas 

preconcebidas sin base en investigación alguna que las respalde. 

Se ha hecho sin contar con la comunidad educativa y  con una 

simple consulta on line mínima y trucada, que se ha  limitado a 

facilitar un correo electrónico al que enviar críti cas o 

sugerencias, sin poder confrontarlas ni debatirlas en foros 

abiertos y plurales. Se plantea sin financiación y tras los 

brutales recortes señalados anteriormente, que se a ñaden a los 

que ya se han hecho estos últimos años a nivel esta tal y 

autonómico. En este contexto, se proclama cínicamen te como 

primer objetivo de esta reforma la “mejora de la ca lidad 

educativa”. ¿Qué calidad y para quién? 

 

Este anteproyecto tiene un marcado enfoque mercanti lista. El 

primer párrafo del anteproyecto, donde define la co ncepción de 

la educación que marca la ley, muestra claramente c ómo se 

concibe la educación ante todo como “motor que prom ueve la 

competitividad de la economía”, o como “una apuesta  por 

conseguir ventajas competitivas en el mercado globa l”. 

 

Es una reforma que nos retrae a épocas pasadas conv irtiendo la 

educación en una carrera de obstáculos con continua s reválidas. 

Apuesta así por una enseñanza basada en la presión del examen, 

frente a un modelo educativo centrado en las necesi dades y 

motivaciones del alumnado para contribuir al éxito escolar de 

todos y todas. En vez de buscar estrategias y forma s de motivar 

y entusiasmar al alumnado por el conocimiento y el aprendizaje, 

se concibe la educación como un camino de penitenci a y 

sufrimiento, trufado de pruebas y exámenes continuo s, que 

convierte la educación en un auténtico viacrucis re cuperando el 
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espíritu franquista de la “letra con sangre entra”,  en el que 

las condiciones culturales y socioeconómicas famili ares van a 

ser determinantes del éxito escolar. La aplicación de estas 

reválidas lo que supondrá es un aumento del abandon o y el 

fracaso escolar. 

 

Es una reforma segregadora. Desde los 13 años se ab ren hasta 

tres vías selectivas que suprimen la formación comú n en la etapa 

obligatoria y atentan contra la igualdad real de op ortunidades. 

Las vías previstas son: Programas de mejora del apr endizaje y el 

rendimiento, desde los 13/14 años, para quienes hay an repetido 

algún curso y tengan dificultades de aprendizaje. S u formación 

será “diferente a la establecida con carácter gener al”, o sea, 

con un currículo devaluado. Ciclos de Formación Pro fesional 

Básica (FPB) a los 15 años, habiendo repetido algún  curso, que 

no dan acceso directo a la FP de grado medio ni se titula en 

ESO. Dos itinerarios en 4º de ESO, con titulaciones  

diferenciadas que conducen a FP o Bachillerato. Múl tiples datos 

y estudios internacionales constatan que la segrega ción 

temprana, además de injusta por clasista, es inefic az por 

obligar a “elegir” a destiempo, cuando aún no se co nocen las 

capacidades que cada estudiante puede desarrollar.  

 

Es una reforma antidemocrática. Se merman las compe tencias del 

consejo escolar, quedando relegado a funciones mera mente 

consultivas, arruinando así toda participación demo crática. Las 

funciones decisorias se concentran en una dirección  unipersonal, 

nombrada por la Administración, cuya profesionaliza ción como 

gerente se potencia pudiendo incluso seleccionar al  profesorado 

de su plantilla. 

 

Es una reforma controladora y que desconfía de la c apacidad de 

los profesionales de la educación. Se recentraliza el currículo, 

aumentando el porcentaje de contenidos establecidos  por el 

Estado y se controla el currículo que se imparte me diante 

evaluaciones externas al final de cada etapa que de terminan los 
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niveles de exigencia. Todo ello evidencia una profu nda 

desconfianza hacia la profesionalidad del profesora do. 

 

Es una reforma que promueve la gestión empresarial de los 

centros públicos. Gestionando al profesorado como s i fueran 

“peones” intercambiables, pudiéndose desplazar forz osamente al 

profesorado de un centro a otro, de una etapa a otr a o de una 

asignatura a otra. Pero sobre todo centrada en fome ntar la 

competitividad entre los centros y su especializaci ón (incluso 

por “tipología de alumnado”), estableciendo clasifi caciones 

según resultados en rankings, como si de una liga d e fútbol se 

tratara. Además se incentivará a los centros, no ya  en función 

de las mayores necesidades de su alumnado, sino de acuerdo con 

su puesto en el ranking. Todo ello con el fin de qu e los 

“clientes” puedan comparar y supuestamente elegir e n ese mercado 

educativo el centro que más les convenga.   

 

Es una reforma privatizadora que incluye como parte  del sistema 

educativo a los “agentes privados” que desarrollan funciones de 

regulación, financiación o prestación del servicio educativo en 

España. Y se plantean medidas para favorecer a los centros 

privados concertados, como extender el concierto a la nueva 

formación profesional básica, al quedar incluida en  la enseñanza 

obligatoria; o dar cobertura legal a los centros co ncertados que 

discriminan al alumnado en razón de su sexo, incump liendo la 

reciente sentencia del Tribunal Supremo.  

 

Los principales cambios responden a un pensamiento clasista y 

segregador. Viejas recetas que no han dado los resu ltados 

“esperables” en aquellos países donde se han aplica do y que la 

comunidad científica internacional viene rechazando  de plano. No 

sirven para construir la escuela del futuro, sino p ara restaurar 

la mala educación del pasado.  

 

 Por todos los motivos expuestos anteriormente, el Grupo 

Municipal de IU-VERDES propone al Pleno municipal l a siguiente 

moción: 
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MOCION: 

 

• Instar al Gobierno de España para que, en vez de re cortar 

en educación, destine un “rescate” similar a educac ión 

como está destinando a rescatar a los bancos y aume nte el 

Presupuesto para Educación Pública en los PGE de 20 13 a la 

media europea, 7% del PIB, destinando además un 2% del PIB 

a la Educación Superior. 

 

• Instar al Gobierno de España para que retire de for ma 

inmediata el Anteproyecto de Ley orgánica para la m ejora 

de la calidad educativa (LOMCE) porque es una refor ma 

segregadora, antidemocrática, mercantilista y hecha  a 

espaldas de la comunidad educativa y social. 

 

• Instar al Gobierno Central a debatir y alcanzar rea lmente 

un diagnóstico compartido sobre la situación real d e 

nuestro sistema público educativo, con el fin de pl antear 

medidas efectivas para extender y mejorar la educac ión 

pública, avanzando hacia un modelo educativo que 

contribuya al éxito escolar de todo el alumnado y a  la 

formación de personas más iguales, más libres, más 

críticas y más creativas. 

 

• Solicitar al Gobierno Central la dimisión del Minis tro 

Wert que está desmantelando el sistema educativo pú blico, 

del cual debería ser garante y firme defensor. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Cultura, Educación, Juventu d, Deportes y 

Festejos del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 6 votos a favor de los grupos 

municipales I.U.-Verdes y P.S.O.E., 11 votos en con tra del grupo 
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municipal P.P. y 4 abstenciones del grupo municipal  C.D.L. y del 

Sr. Martínez Gómez por ausencia del salón durante l a votación 

del asunto. 

 

18º.-  PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE SERVICIOS 

SOCIALES SOBRE DECLARAR RESUELTO EL CONTRATO CON CRUZ-VERDE 

SERVICIOS SOCIOSANITARIOS, S.L. Y APROBAR LA GESTIÓ N DIRECTA DEL 

SERVICIO DE AYUDA A DOMICILIO. 

La Sra. Hernández Aulló dio cuenta de una propuesta  según 

la cual visto el Pliego de Condiciones Económico-ad ministrativas 

y Técnico-facultativas aprobado por la Junta de Gob ierno Local, 

de fecha 5 de diciembre de 2007, que rige la contra tación del 

Servicio de Ayuda a Domicilio en el municipio de Al cantarilla. 

 

 VISTO.-  El contrato suscrito con Cruz Verde Servicios 

Sociosanitarios SL, en fecha 30 de junio de 2008, e n virtud de 

la adjudicación del citado Servicio llevada a cabo por acuerdo 

de la Junta de Gobierno Local, en sesión de 15 de m ayo de 2008.  

 

 CONSIDERANDO.- La cláusula 2ª del Pliego de Condiciones, en 

el que se establece que la duración del contrato se rá de dos 

años, a contar desde la fecha de formalización del mismo, 

prorrogable por mutuo acuerdo de las partes. 

 

 CONSIDERANDO.- Que de conformidad con lo dispuesto en el 

artículo 198 del Real Decreto Legislativo 2/2000, d e 16 de 

junio, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley de 

Contratos de las Administraciones Públicas, los con tratos de 

servicios no podrán tener un plazo de vigencia supe rior a dos 

años, si bien podrá preverse en el mismo contrato s u 

modificación y su prórroga por mutuo acuerdo de las  partes antes 

de la finalización de aquel, sin que la duración to tal del 

contrato, incluidas las prórrogas, pueda exceder de  cuatro años. 

 

  En virtud de las atribuciones que me confiere el artículo 

22 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de l as Bases del 
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Régimen Local, por la presente, se propone la adopc ión de los 

siguientes ACUERDOS: 

 

PRIMERO.-  Declarar resuelto el contrato suscrito con Cruz 

Verde Servicios Sociosanitarios SL, en fecha 30 de junio de 

2008, para la prestación del Servicio de Ayuda a Do micilio en el 

municipio de Alcantarilla. 

 

SEGUNDO.- Aprobar la gestión directa por el Ayuntamiento 

del Servicio de Ayuda a Domicilio con efectos a par tir del 5 de 

Noviembre de 2012. 

 

TERCERO.- Requerir a la mercantil Cruz Verde Servicios 

Sociosanitarios SL que ponga a disposición del Ayun tamiento toda 

la información que resulte precisa a tal efecto, da do que la 

documentación aportada por la mercantil hasta la fe cha en 

relación a los trabajadores afectos a este servicio  no es 

suficiente para proceder al inicio de la prestación  del Servicio 

por parte del Ayuntamiento.  

 

CUARTO.- Notificar la presente resolución a Cruz Verde 

Servicios Sociosanitarios SL, con indicación de los  recursos que 

contra la misma procedan. 

 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Industria, Comercio, Salud, Asuntos Sociales y 

Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener unanimidad de los m iembros del 

Pleno. 

 

19º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE QUE SE  

REGULE EL COBRO DE LOS RECIBOS DEL EJERCICIO 2011. 

El Sr. Sabater Albertus dio cuenta de una propuesta  según la 

cual  durante 2012 vienen produciéndose acuerdos de Juntas  de 
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Gobierno en los que se concede la bonificación de 2 011 a 

ciudadanos a los que se les dijo que no tenían dere cho a la 

misma. Se especifica que esta actuación se lleva a cabo previa 

petición de ciudadanos afectados. Pero este es un a sunto en el 

que hay que tener presentes varias consideraciones.  Por un lado, 

que quienes solicitan la bonificación de este recib o suelen ser 

ciudadanos de edad avanzada y con pocos recursos, n o sólo 

económicos, sino, en algunos casos, también sociale s. Por otro, 

que la situación generada con estos recibos no se d ebió a los 

ciudadanos, si no a la mala gestión de la Concejalí a de 

Servicios Sociales.  

Del número de bonificaciones que se están aprobando  en las 

Juntas de Gobierno, se deduce que el número de erro res cometidos 

es elevado. Por eso, y para evitar situaciones de d iscriminación 

que podrían estar generándose, sería necesario revi sar todos los 

expedientes de todos los ciudadanos afectados. 

Por estos motivos, el Grupo Municipal Socialista-PS OE, y en su 

nombre el Concejal que firma este escrito, formula la presente 

propuesta a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte el siguiente 

 

ACUERDO 

Revisar de oficio todos los expedientes de aquellos  bonificados 

en el recibo de agua, basura y alcantarillado a qui enes se les 

reclama el pago de los recibos de 2011. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Industria, Comercio, Salud,  Asuntos 

Sociales y Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubr e de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 11 voto s en contra 

del grupo municipal P.P.  
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El Sr. Alcalde informa a los miembros del Pleno que  los 

puntos 20º y 26º del orden del día de la convocator ia serán 

debatidos conjuntamente aunque se votan por separad o al tratarse 

del mismo asunto. 

 

20º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE LAS 

INUNDACIONES PRODUCIDAS EL PASADO 28 DE SEPTIEMBRE EN NUESTRA 

LOCALIDAD. 

El Sr. Candel Soto dio cuenta de una propuesta segú n la cual  el 

pasado viernes 28 de septiembre la región vivió una  de las 

inundaciones más importantes de los últimos tiempos . 

Llovió mucho, es cierto, y lo que pretendemos es qu e los puntos 

negros existentes en nuestro término municipal sean  

solucionados. 

Hablamos de los dos pasos subterráneos bajo las vía s del tren en 

el Camino de la Voz Negra, pasos que durante años s e han 

inundado y provocado accidentes. Y ello sin llover con la 

intensidad que lo hizo el día mencionado. 

Hablamos de la rambla del Potrox que creció mucho e n algunos 

puntos de su recorrido, el cual está obstaculizado por obras 

difíciles de entender. 

Hablamos de los obstáculos que había en la vía férr ea de Lorca a 

la altura de la calle Término, que produjeron inund aciones en 

las casas próximas a la vía. 

Hablamos del corte (uno más) de la Avda. Fernando I II el Santo 

(Carretera de Mula), sobre la rambla del Potrox. 

Hablamos de la entrada al IES Alcántara, de la call e 

Independencia, de la avda. Ejército del Aire, de la  calle Perito 

Agrícola Juan López García (la que va del polidepor tivo a la 

carretera de la Torres de Cotillas y Javalí Nuevo),  de la calle 

de San Joaquín (en la que se encuentra el Colegio S an José 

Obrero), etc.  

Hablamos de la inundación repetida del pabellón Mag ritas, 

inundado cada vez que llueve con cierta intensidad.  

Hablamos de la inundación del pabellón “Andrés Fran cés”, junto 

al colegio de La Salud, que también se inunda con f acilidad. 
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Por otro lado ya hace dos años, en octubre de 2010,  este 

concejal pidió explicaciones sobre en qué situación  estaba el 

“Plan de Emergencias de Alcantarilla. La moción se presentó 

teniendo como base una noticia aparecida en prensa en la que se 

decía que Alcantarilla tenía dicho plan “Obsoleto” y con algunos 

puntos negros si llovía con cierta fuerza.  

La entonces concejala prometió presentar dicho plan  el mes 

siguiente, pero no lo hizo. 

Dos años después, queremos conocer de primera mano cómo está 

dicho plan y que se proporcione al Pleno del Ayunta miento un 

informe de las actuaciones que hubo que realizar el  mencionado 

viernes 28 de septiembre. 

Por todo lo cual el Grupo Municipal Socialista-PSOE  y en su 

nombre el concejal que firma este escrito, formula la siguiente 

MOCIÓN a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte el siguiente 

ACUERDO: 

1.  Instar al equipo de gobierno del Ayuntamiento de 

Alcantarilla a que acometan las obras necesarias pa ra 

evitar las incomodidades y, principalmente, los rie sgos 

existentes en algunos lugares de nuestro municipio,  en 

especial de los pasos bajo las líneas férreas y las  

ramblas que discurren por el término municipal de 

Alcantarilla. 

2.  Pedir el informe redactado por las concejalías impl icadas 

(Servicios y Mantenimiento, Seguridad Ciudadana, De portes, 

etc.) en las actuaciones efectuadas el día menciona do. 

3.  Pedir la finalización del “Plan de Emergencias” de 

Alcantarilla, si es que no lo está todavía, su publ icación 

y una copia para cada uno de los grupos de la oposi ción.  

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Industria, Comercio, Salud,  Asuntos 

Sociales y Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubr e de 2012. 
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La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 11 voto s en contra 

del grupo municipal P.P.  

 

21º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL C.D.L. SOBRE RE PARACIÓN 

Y DISCULPAS A LA POLICÍA LOCAL. 

El Sr. Álvarez García dio cuenta de una propuesta s egún la cual  

el GRUPO MUNICIPAL CENTRO DEMOCRÁTICO LIBERAL cree que la 

democracia requiere de una participación activa de los 

ciudadanos, creando un tejido democrático de intera cción con los 

cargos electos y sobre todo una supervisión constan te de sus 

actividades que les obliga a rendir cuentas acerca de sus 

acciones y decisiones. 

Dice el refrán que: “No hay mayor desprecio, que no hacer 

aprecio”.  

Que afirma que la mejor forma de ofender a alguien es mostrar 

indiferencia ante sus actos, ya que esto nos dota de una 

superioridad moral que sin duda molestará más a esa  persona que 

una contestación airada. 

Y esto es lo que hizo nuestro Regidor, durante la c elebración de 

los actos del Patrón de la Policía Nacional, el día  de los 

Santos Ángeles Custodios. Actos a los que asistía c omo invitado. 

Elogió y agradeció reiterada y muy merecidamente la  labor 

vocacional y la abnegada entrega que cada día reali zan los 

Agentes de la Policía Nacional. 

Palabras y momento que aprovechó, para también reit eradamente, 

pero no merecidamente , decir: 

“Que de la Policía Local de este Ayuntamiento, no p uedo decir lo 

mismo, no puedo decir lo mismo”. 

Ofendiendo gravemente a todos nuestros Policías Loc ales, tanto 

con las palabras de “No aprecio”, como por la enton ación de las 

mismas. Que hemos podido ver en las grabaciones del acto. Y  que 

provocaron la retirada de los Policías Locales allí  presentes, 

así como la indignación de todos sus compañeros al enterarse de 

lo sucedido. 
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Y es que nuestro Alcalde demostró estar “muy cabrea do” con sus 

Agentes de la Policía Local. Bueno con todos no, di jo que “menos 

tres”, todos los demás. 

Y todo esto viene, parece ser, que a cuenta de la c elebración de 

los dos conciertos de “Extremoduro”, y porqué no se  llegó a un 

acuerdo en el pago de las horas extras para reforza r la 

vigilancia de los mismos por parte de la Policía Lo cal. 

Deducimos de lo que el propio Alcalde, dio a entend er con sus 

palabras. 

Al Sr. Alcalde hay que recordarle varias cosas: 

- Él, es el Jefe de la Policía Local, y si tiene algú n 

problema con sus Agentes, ni es el sitio, ni es el momento 

de arreglarlo. 

A los invitados a los actos del Patrón de la Policí a 

Nacional, que están de celebración, no hay que hace rlos 

participes de los “desarreglos” munícipes. 

- Nuestros Policías Locales, no tienen porqué reforza r un 

acto privado, aunque de masiva afluencia de público , sin 

cobrar las horas extras. 

- Y lo verdaderamente importante es que cada día, sí cada 

día, nos llenan de orgullo con su ejemplar, abnegad a y 

desinteresada actuación. 

¿Dónde estaba el Sr. Alcalde la tarde del Viernes d e las 

Inundaciones?, ¿Sabe acaso el Sr. Alcalde que uno d e sus Agentes 

de Policía, esa tarde se arriesgó más allá de su de ber, para 

salvar a una mujer cuyo vehículo era arrastrado por  las aguas en 

una rambla de la carretera de Mula? 

Y esta es sólo una muestra más de las muchas con la s que cada 

día nos enorgullecen nuestros Agentes de la Policía  Local. 

Por todo ello, el Grupo Municipal Centro Democrátic o Liberal en 

el Ayuntamiento de Alcantarilla y como aseguro Láza ro Mellado en 

su discurso de investidura, “que la legislación que  comienza se 

sustenta en tres claves: transparencia, claridad y honestidad” 

el Grupo Municipal Centro Democrático Liberal hace la siguiente. 

PROPUESTA DE ACUERDO: 
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Que el Sr. Alcalde repare, en la medida de lo posib le, su 

actuación en el acto de celebración del Patrón de l a Policía 

Nacional: 

- Pidiendo desde el Pleno de la Corporación disculpas  

públicas a todos los Agentes de la Policía Local. 

- Y agradezca y reconozca a los mismos, su buen hacer  de cada 

día. 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Industria, Comercio, Salud,  Asuntos 

Sociales y Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubr e de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 11 voto s en contra 

del grupo municipal P.P.  

 

22º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL I.U.-VERDES SOB RE 

MEJORAS EN EL ACCESO DESDE LA CALLE GRANADA A LA CALLE MAYOR. 

La Sra. Pina Rojo dio cuenta de una propuesta según  la cual 

vecinos y vecinas del barrio de Campoamor-Sur, en c oncreto de la 

zona de la calle Término y adyacentes nos han hecho  llegar 

quejas en cuanto a la mala visibilidad que hay en e l acceso a la 

calle Mayor desde la calle Granada. 

 

Nos comentan que ya ha habido algún susto que otro debido a que 

los coches que salen de la calle Granada deben sali r demasiado a 

la calle Mayor para comprobar si viene algún vehícu lo. 

 

Por todos los motivos expuestos anteriormente, el G rupo 

Municipal de IU-VERDES propone al Pleno municipal l a siguiente 

moción: 

 

MOCION: 
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• El Equipo de Gobierno acuerda estudiar y dar lo ant es 

posible la mejor solución al problema existente en 

el acceso a la calle Mayor desde la calle Granada e n 

el barrio de Campoamor-Sur.  

 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Industria, Comercio, Salud, Asuntos Sociales y 

Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 11 voto s en contra 

del grupo municipal P.P.    

 

23º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL I.U.-VERDES SOB RE 20 DE 

OCTUBRE DÍA MUNDIAL POR LA DESPATOLOGIZACIÓN DE LA 

TRANSEXUALIDAD. 

La Sra. Pina Rojo dio cuenta de una propuesta según  la cual 

octubre es un mes de lucha por la despatologización  de las 

identidades trans. En esta fecha hay convocadas con centraciones 

en más 60 ciudades de África, Asia, Europa, Latinoa mérica y 

Norteamérica, demandando que la OMS (Organización M undial de la 

Salud) deje de considerar la transexualidad una enf ermedad 

mental en los Manuales Internacionales de Diagnósti cos. 

 

Este día y su reivindicación son apoyados por un gr an número de 

instituciones políticas internacionales, gobiernos,  

ayuntamientos y sociedades científicas, con resoluc iones entre 

las que destacan: el Informe Temático “Derechos Hum anos e 

Identidad de Género” del Comisario de Derechos Huma nos del 

Consejo de Europa, la Recomendación CM/Rec (2010) 5  del Comité 

de Ministros del Consejo de Europa, la Resolución 1 728 (2010) de 

la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa y l as 

Declaraciones de Derechos Humanos de Thomas Hammarb erg “Leyes 

claras necesarias para proteger a las personas tran s de la 

discriminación y el odio” (26 de julio de 2011); as í como 
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declaraciones de diferentes gobiernos, entre ellos el Gobierno 

Español, los Ministerios de Exteriores y de Sanidad  de Francia y 

la Junta Nacional de Salud y Bienestar de Suecia. E l Congreso 

Nacional de Psiquiatría celebrado en Oviedo en novi embre de 

2011, contó con la presencia de un enviado de la OM S, Greffrey 

Reed, quien declaró los planes de excluir a las per sonas 

transexuales de la lista de enfermos mentales en la  próxima 

revisión de la clasificación internacional de enfer medades (CIE-

11) prevista para 2014. En julio de 2012, la APA (A sociación de 

Psiquiatría Americana) ha dado a conocer que la tra nsexualidad 

dejará de ser considerada una enfermedad mental en EE.UU. 

 

El colectivo transexual se encuentra este año espec ialmente 

preocupado por las informaciones que indican que el  Ministerio 

de Sanidad podría estar barajando poner el foco de sus recortes 

en prestaciones sanitarias como la cirugía de reasi gnación de 

sexo, posibilidad que ya ha sido rechazada por vari as 

organizaciones LGTBI.  

 

Además las asociaciones de personas transexuales ll evan años 

denunciando la deficiente atención que prestan las UTIG 

(Unidades de Trastorno de Identidad de Género) en l os hospitales 

públicos. Según el tejido asociativo se dan demoras  excesivas en 

las citaciones,  se desarrollan evaluaciones psicol ógicas que 

violan los protocolos estándares, se utilizan test sexistas, 

heterosexistas y desfasados, etc. 

 

Esta situación provoca que muchas personas acaben a bandonando el 

proceso en la sanidad pública, recurriendo a la ate nción privada 

o a la autohormonación, con los graves riesgos que ello conlleva 

para la salud. 

 

Por todos los motivos expuestos anteriormente, el G rupo 

Municipal de IU-VERDES propone al Pleno municipal l a siguiente 

moción: 
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MOCION: 

1.-Instar al equipo de gobierno a adherirse al mani fiesto de la 

Red Internacional por la Despatologización Trans. 

2.-Instar al Gobierno autonómico al desarrollo de u na Ley 

Integral de Transexualidad que recoja las demandas de las 

personas transexuales. 

3.-Instar al Gobierno de España a defender en todos  los foros 

internacionales sobre la materia la despatologizaci ón de la 

transexualidad.  

4.-Instar al Gobierno de España a mantener la prest ación 

sanitaria de todo el proceso transexualizador, incl uida la 

cirugía de reasignación de sexo. 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Industria, Comercio, Salud,  Asuntos 

Sociales y Seguridad Ciudadana del día 19 de Octubr e de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 6 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E. e I.U.-Verdes, 11 votos en con tra del grupo 

municipal P.P. Y 3 abstenciones del grupo municipal  C.D.L. 

 

24º.-  PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE CREACI ÓN 

DE PUESTOS DE TRABAJO A TRAVÉS DE FONDOS FEDER YA CONCEDIDOS AL 

AYUNTAMIENTO. 

La Sra. Martínez Burgos dio cuenta de una propuesta  según la 

cual desde el Ayuntamiento de Alcantarilla se elabo ró, con apoyo 

socialista, un proyecto para la Rehabilitación y Re vitalización 

arqueológica, ambiental y económico-social del Muse o de la 

Huerta y del paraje del Agua Salá. Para el mismo se  solicitaron 

recursos europeos, a través de los Fondos FEDER, ob teniéndose 

una subvención de 4.949.162,94, según consta en la Relación de 

Operaciones por Beneficiario a fecha 1 de octubre d e 2012. 
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Igualmente, en el mismo documento y con la misma fe cha, consta 

que tan sólo se habían justificado y por lo tanto r ecibido, 

344.651,57.  

Dado que se solicitó prorroga para la finalización del citado 

proyecto, prorroga que fue concedida para terminar la ejecución 

en plazo máximo 31 de Diciembre de 2012 y que en lo s 

Presupuestos presentados por este Ayuntamiento para  el ejercicio 

en curso, ha sido aprobada una partida económica pa ra la 

ejecución de dichas obras, y dado el tiempo transcu rrido y lo 

que queda de dicha prorroga para finalizar el proye cto y no 

perder los fondos percibidos.  

Dado que actualmente no hay en marcha ninguna obra del proyecto, 

aunque este verano se ha adjudicado el Proyecto par a la 

Rehabilitación del Entorno Físico del “Museo Etnoló gico de la 

Huerta de Murcia”, por un precio de obra de 718.128 ,74 euros.  

Suponiendo también que, debido a la finalización de  la prórroga, 

no podrá acometerse ninguna otra actuación con carg o a esta 

subvención de los fondos FEDER, es por lo que deduc imos, con una 

simple operación matemática, que se han dejado esca par 

3.886.382’63 euros. 

Desde el Grupo Socialista nos hacemos la siguiente pregunta: 

¿tan sobrado de dinero está nuestro ayuntamiento qu e deja perder 

3.886.382’63 euros? Sabemos que no, que nuestro ayu ntamiento 

debe ¡¡¡casi 80.000.000’00 de euros!!!, por lo que la pérdida de 

3.886.382’63 es de una irresponsabilidad incalifica ble. 

Con esta gran cantidad de dinero se podrían haber c onseguido 

varios objetivos. Por un lado, poner en valor el im portante 

patrimonio histórico-artístico que Alcantarilla tie ne en el 

entorno del Museo de la Huerta y en el Agua Salá, c reando un 

importante punto de interés turístico que atraería a nuestro 

pueblo visitantes foráneos, con las consiguientes v entajas para 

nuestro comercio, y con la creación de puestos de t rabajo 

directos e indirectos. Por otro, la construcción de  varias 

infraestructuras modernas de las que nuestro pueblo  carece. Y de 

forma más inmediata, para construir las infraestruc turas, la 

creación de numerosos puestos de trabajo en distint os ámbitos, 
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como la construcción, lo que paliaría la grave situ ación de paro 

que sufren muchos alcantarilleros. 

Pero nada de esto ha sido suficiente para nuestro a lcalde ni 

para los concejales del PP y, una vez más, se deja perder por 

desidia una enorme cantidad de dinero y de posibili dades. 

Por estos motivos el Grupo Municipal Socialista-PSO E, y en su 

nombre la Concejala que firma este escrito, formula  la presente 

propuesta a fin de que el Pleno se pronuncie sobre la misma y 

adopte los siguientes 

ACUERDOS 

3. Realizar cuantas gestiones sean necesarias para no perder 

los 3.886.382’63 de la subvención de los fondos Fed er no 

invertidos actualmente. 

4. Aprobar la reactivación de forma inmediata todas la s 

actuaciones del proyecto de Rehabilitación y 

Revitalización arqueológica, ambiental y económico- social 

del Museo de la Huerta y del paraje del Agua Salá, para 

crear ya cuantos puestos de trabajo sea posible, co nseguir 

cumplir con los plazos establecidos y evitar la pér dida de 

los 3’6 millones de euros de los fondos FEDER. 

5.  Aprobar que se tomarán las medidas necesarias, sie mpre 

dentro de la ley, para que los numerosos puestos de  

trabajo que surgirán a partir de la inversión de es tos 

3.886.382’63 euros, recaigan preferentemente sobre 

habitantes de Alcantarilla. 

6. Aprobar que por el equipo de gobierno, en sus disti ntos 

departamentos, se dé cuenta al pleno periódicamente  del 

estado de ejecución de las obras realizadas y la pr evisión 

de su terminación , y calendario de actuaciones pre vistas 

a fin de fiscalizar esta actividad y evitar la pérd ida de 

la subvención concedida, con el consiguiente perjui cio 

para el Municipio 

 

Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Obras, Servicios, Urbanismo  y Medio 

Ambiente del día 19 de Octubre de 2012. 
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La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 10 voto s en contra 

del grupo municipal P.P. Y 1 abstención del Sr. Can o Asensio por 

ausencia del salón durante la votación del asunto. 

 

25º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL P.S.O.E. SOBRE NEGOCIAR 

CON LA EMPRESA ADJUDICATARIA DE LA EXPLOTACIÓN DEL PARKING DE 

ENTREVÍAS, A FIN DE CONSENSUAR LA APERTURA DEL PARK ING AL USO 

PÚBLICO. 

La Sra. Martínez Burgos dio cuenta de una propuesta  según 

la cual la situación del Parking Entrevías de Alcan tarilla, 

lejos de constituir una mejora para nuestro pueblo , que podría 

ser beneficioso a nivel global y mucho más de los n egocios 

ubicados en el municipio, se ha convertido en una p esadilla de 

imprevisibles consecuencias, dado que la empresa le  reclama la 

rescisión del contrato y el pago de cantidades mill onarias. 

 

La empresa Parking Entrevías Generala-Intersa ha so licitado 

al ayuntamiento la rescisión del contrato. Le recla ma también 

616.085’71 euros en concepto de subvenciones no pag adas en el 

año 2009 y otros 927.753’66 euros de las del año 20 10. Además le 

reclama 749.495’25 euros en concepto de lucro cesan te, más los 

intereses moratorios de los doce millones invertido s hasta la 

fecha del completo pago, lo cual supone varios cien tos de miles 

de euros más; y, junto a ello, pide la reversión  a l 

ayuntamiento las instalaciones y los terrenos del p arking, y le 

pide la devolución de las garantías entregadas, que  suponen 

otros muchos miles de euros más.  

Estos hechos acabaran con toda seguridad en los tri bunales. 

Por otra parte el Ayuntamiento también reclama por su parte 

a la empresa por no mantener el parking abierto. 

 

En este cruce de denuncias que desde el inicio fue 

nefastamente negociado el resultado práctico es que  el Parking 
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Entrevias, continúa cerrado al público en general y  sin ningún 

beneficio para nuestro pueblo.  

 

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista -PSOE, y 

en su nombre la Concejala que firma este escrito, f ormula la 

presente propuesta a fin de que el Pleno se pronunc ie sobre la 

misma y adopte el siguiente, 

 

ACUERDO 

Que por el Excmo. Ayuntamiento de Alcantarilla se i nicien 

negociaciones con la empresa concesionaria del Park ing Entrevías 

a fin de por acuerdo de las partes abrir al público  dicho 

parking en las condiciones que se pacten, consiguie ndo durante 

el tiempo en que duren los procedimientos contencio sos 

existentes, sacar un rendimiento económico del mism o y un 

aprovechamiento útil para los vecinos del municipio  y los 

comercios de la zona.  

 
Dicha propuesta se dictaminó DESFAVORABLEMENTE en l a 

Comisión Informativa de Obras, Servicios, Urbanismo  y Medio 

Ambiente del día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, NO APROBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 9 votos a favor de los grupos 

municipales P.S.O.E., C.D.L. e I.U.-Verdes, 10 voto s en contra 

del grupo municipal P.P.  

 

26º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL I.U.-VERDES SOB RE 

INUNDACIONES EN VIVIENDAS DEL BARRIO DE LAS TEJERAS . 

La Sra. Pina Rojo dio cuenta de una propuesta según  la cual 

visto en Marzo del año 2010 este grupo municipal pr esentó una 

moción donde se pedía el arreglo urgente del alcant arillado de 

la avenida Ejército del Aire y adyacentes  en el ba rrio de Las 

Tejeras. Esta moción fue aprobada por unanimidad en  el pleno del 

03 de marzo de 2010 y hasta la fecha este problema sigue sin ser 

solucionado. 
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Una vez más los vecinos del barrio de Las Tejeras n os han 

trasladado el problema que siguen soportando desde hace muchos 

años con el tema del alcantarillado y los malos olo res que tiene 

que soportar en muchas ocasiones así como el vivir con el riesgo 

de que sus casas vuelvan a sufrir pequeñas inundaci ones en sus 

viviendas en caso de que se produzcan lluvias torre nciales. 

Estos vecinos vienen demandando desde hace tiempo e l 

arreglo y modernización del alcantarillado que fue construido en 

el 1984 en la época de Zapata con una tubería total mente 

insuficiente para la actual densidad del barrio”. 

Esta fue la exposición de motivos que desde mi grup o utilizamos 

para en el mes de Abril de este año traer a Pleno u n problema 

que hasta día de hoy, seis meses después, sigue sin  ser 

solucionado. 

 

Las últimas lluvias caídas de forma torrencial en e l mes de 

septiembre han vuelto a poner a los vecinos y vecin as del barrio 

de Las Tejeras en una situación más que en farragos a ya que sus 

casas se han vuelto a ver inundadas debido al defic itario 

alcantarillado que existe sobre todo en la avenida del Ejército 

del Aire. 

 

Ustedes son conocedores de esta grave problemática que sufren 

los vecinos y vecinas de las Tejeras desde hace ya varios años y 

eso es lo más grave que aún siendo conocedores de e stos hechos 

ustedes ni han hecho y siguen sin hacer nada. 

 

Estos vecinos y vecinas están hartos y cansados de dar parte a 

su seguro para que cada dos por tres tengan que cub rir las obras 

en sus viviendas sobre todo cuando este problema pu ede 

solucionarse con la voluntad y la responsabilidad q ue ustedes 

deberían de mostrar ante estos problemas, darles so lución de 

manera urgente y no dejar pasar ya más tiempo. Ahor a lo 

justifican con que no se soluciona porque no hay di nero pero 

cuando lo había por qué no se hizo?  
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Además, existe otro problema del mismo tipo pero co n las 

viviendas que se encuentran junto al paso a nivel d el camino de 

los romanos ya en Las Tejeras, viviendas que se inu ndan sus 

bajos debido al mal estado de la zona del ferrocarr il y por los 

materiales abandonados en los márgenes de las vías.  

Con las últimas lluvias estos vecinos a parte de su frir las 

inundaciones también se vieron afectados por la inv asión en sus 

casas de estos materiales abandonados en las vías. 

 

Por todos los motivos expuestos anteriormente, el G rupo 

Municipal de IU-VERDES propone al Pleno municipal l a siguiente 

moción: 

 

MOCION: 

• Se acuerda en Pleno que se proceda lo antes posible  al 

arreglo y modernización del alcantarillado de la av enida 

Ejército del Aire y las zonas adyacentes en el barr io de 

Las Tejeras, dando así cumplimiento a la moción apr obada 

en el pleno de marzo del 2010. 

 

• Se acuerda en Pleno instar a ADIF, empresa de 

Administración de Infraestructuras Ferroviarias, pa ra 

que limpie y adecue lo antes posible la zona del pa so a 

nivel y zonas limítrofes para que no vuelva a ocurr ir 

esta situación. 

 

Dicha propuesta se dictaminó FAVORABLEMENTE en la C omisión 

Informativa de Obras, Servicios, Urbanismo y Medio Ambiente del 

día 19 de Octubre de 2012. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener unanimidad de los m iembros del 

Pleno. 
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27º.- MOCIÓN DE URGENCIA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DE 

PERSONAL SOBRE APROBAR PRESTACIÓN ECONÓMICA COMPLEMENTARIA A LOS 

EMPLEADOS DEL AYUNTAMIENTO EN SITUACIÓN DE INCAPACIDAD TEMPORAL. 

El Sr. Alcalde dio cuenta de una propuesta según la  cual  a fecha 

actual, el Ayuntamiento de Alcantarilla en aplicaci ón del 

Acuerdo de Pleno de 29 de septiembre de 2011, no ab ona ningún 

complemento en caso de incapacidad temporal, con in dependencia 

de ésta sea derivada de contingencias comunes ó pro fesionales; 

por lo que las retribuciones a percibir por los emp leados 

municipales en situación de IT, independientemente de la causa 

de la misma, son las que se establecen para el pers onal incluido 

en el Régimen General de Seguridad Social en las si tuaciones de 

incapacidad temporal. 

El Artículo 9.2.2. del RD-Ley 2012012, de 13 de jul io, establece 

que "Cada Administración Pública, en el ámbito de sus 

respectivas competencias, podrá complementar las pr estaciones 

que perciba el personal funcionario incluido en el Régimen 

General de Seguridad Social y el personal laboral a  su servicio 

en las situaciones de incapacidad temporal, de acue rdo con los 

siguientes límites. ../ ... "  

Por ello, el pasado día 09 de octubre, la Concejalí a de Personal 

en el seno de la Mesa de Negociación, acordó con lo s 

representantes de los empleados de este Ayuntamient o, que los 

empleados municipales durante los períodos en que s e encuentran 

en situación de incapacidad temporal, pasarán a per cibir un 

complemento a sus retribuciones, según los límites que se 

indican en el Anexo a esta propuesta. 

Por todo lo anterior, de hallarse conforme la misma , se propone 

al Pleno la adopción del siguiente 

ACUERDO: 

 

PRIMERO.-  Aprobar el acuerdo sobre prestación económica en 

situación de incapacidad temporal del personal al s ervicio del 

Ayuntamiento de Alcantarilla, que se adjunta como A nexo a la 

presente propuesta. 
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SEGUNDO.- La aplicación de estas medidas tendrá efectos desd e su 

aprobación por el Pleno de la Corporación.  

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 18 votos a favor de  los grupos 

municipales P.P., P.S.O.E. e I.U.-Verdes y 1 absten ción del 

grupo municipal I.U.-Verdes. 

 

28º.- MOCIÓN DE URGENCIA DE LA TENIENTE DE SERVICIO S 

SOCIALES SOBRE APROBAR LA BONIFICACIÓN DE LA CUOTA DE AGUA, 

BASURA Y ALCANTARILLADO PARA EL EJERCICIO 2012. 

El Sr. Alcalde dio cuenta de una propuesta según la  cual 

vistas las solicitudes presentadas para la bonifica ción de la 

cuota de agua, basura y alcantarillado para el ejer cicio 2012, 

un total de 353 y, que conforme a los criterios par  la 

valoración, aprobados por el Ayuntamiento en Pleno,  en sesión 

ordinaria el pasado 26 de abril de 2012: 

 

1. Tener 65 ó más años. 

 

2. Aparecer  el recibo de agua a nombre del solicit ante, así 

como estar al corriente en su pago. 

 

3. No superar el solicitante y/o unidad familiar el  Salario 

Mínimo Interprofesional, que para el año 2012 se es tablece 

en: 

+ 12  pagas: 641’40 €. 

 

4. Tener solo un bien en propiedad como máximo el 

solicitante y/o la unidad familiar. Se considera qu e se 

cumple la condición cuando el contribuyente además de ser 

titular de la vivienda lo sea también de un garaje y 

trastero afecto a la misma y no sean propietarios d e más de 

un inmueble.  
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5. Que la vivienda objeto de bonificación tenga con tratado 

el suministro individual de agua con contrato divis ionario. 

 

Estudiadas y baremadas las solicitudes según los cr iterios 

expuestos así como valorados, los plazos, la docume ntación 

necesaria y los supuestos excepcionales por situaci ón económica,  

social y familiar. 

 

Ante todo lo expuesto, y con la finalidad de dar re solución a 

las solicitudes presentadas, es por lo que PROPONE  la adopción 

del siguiente acuerdo: 

  

 La aprobación de la bonificación de la cuota de ag ua, 

basura y alcantarillado para el ejercicio 2012, en base a la 

lista de beneficiarios que se adjunta, que contiene  220 

contribuyentes, empezando por Dña . Amparo Alamar Calaforra con 

DNI: 19.532.382 y terminando por Dña. María Zapata López, con 

DNI: 22.319.343 según relación adjunta. 

 

La Corporación en Pleno, y, tras su debate, el cual  está 

recogido íntegramente en el diario de sesiones, APR OBÓ la 

propuesta trascrita, al obtener 13 votos a favor de  los grupos 

municipales P.P. y C.D.L. y 6 abstenciones de los g rupos 

municipales P.S.O.E. e I.U.-Verdes. 

 

29º.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

Los ruegos y preguntas fueron formulados y contesta dos 

según consta en el diario de sesiones. 

 

La Sra. Pina Rojo dio cuenta de las mujeres falleci das por 

violencia de género desde el pleno anterior en cual quier lugar 

de España, con indicación de fecha y lugar, dando c umplimiento 

al acuerdo adoptado por este Pleno en la sesión de fecha 23 de 

diciembre de 2008. 
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• 25 de septiembre, Zaragoza, Natalia Catalina Agustí n 

Lorenzo de 29 años. 

 

OCTUBRE DE 2012 

 

• 3 de octubre, Boñar(León), M.V.V. de 29 años. 

• 15 de octubre, Úbeda (Jaen), Sandra Diez de 28 años . 

 

Una vez tratados los asuntos del orden del día, el Alcalde 

levanta la sesión a las diecisiete horas y veintiocho minutos  

del día arriba indicado. Para constancia de lo trat ado y de los 

acuerdos adoptados, extiendo esta acta que conmigo firma el 

Alcalde.  


